

La Constancia

municipal la instancia del Ayuntamiento de Anzoa pidiendo nuevos impuestos al vino y al disparo de cohetes.

A Gobernación pasa un escrito de don Remigio de Juan, de Tolosa, pidiendo se obligue al Ayuntamiento de Lizarza al pago de unas obras que realizó en la casa consistorial de aquella villa por orden del exalcalde señor Olano.

Se da cuenta de un escrito que pide se revoque el acuerdo de la Comisión provincial respecto al impuesto de alumbrado y pasa á la comisión de Hacienda.

El alcalde de Atun pide autorización para litigar con los ayuntamientos de Lazcano y Zaldivia en una cuestión de montes.

El señor Castañeda pide se aclare por la instancia de Gobernación que ha emitido dictamen en el sentido de si declara la Diputación extinguida la mancomunidad que hay entre los pueblos citados y el señor Egafía le contesta que la Diputación no tiene facultades para ello.

Se concede la autorización que se pide al Ayuntamiento de Atun.

A propuesta de la comisión de Hacienda municipal se acuerda conceder permiso al Ayuntamiento de Segura para que pueda establecer dos clases de patentes de 5 y 3 pesetas anuales á los perros; al Ayuntamiento de Beasain para que pueda crear también nuevos impuestos á los perros y cohetes; al de Pasajes para elevar los impuestos al vino, alcoholes, sidra, cerveza y á las reses que se sacrifican para poder nivelar los presupuestos á causa de haber aumentado los gastos; al de Aizarnazabal para que pueda ganar los impuestos en varios artículos y crear otros.

Se acuerda devolver al Ayuntamiento de Beasain los presupuestos formados para el año 1910 con objeto de que haga algunas reparaciones.

Se aprueban los presupuestos correspondientes de los Ayuntamientos de Alzuza, Alza, Escoriaza, Idiazabal, Oio, Vegara y Zumaya formados para el año de 1910.

El señor Lafitte manifiesta que en el Congreso agrario celebrado en Valencia el delegado de la Federación vasco-navarra y delegado de Guipúzcoa señor Ampuero presentó un trabajo que desarrolló en medio de nutridos aplausos referente al desarrollo de los Sindicatos y al estudio agrícola.

Añade que el señor Ampuero le ha enviado las conclusiones que allí se acordaron, las que fueron leídas por el señor secretario.

Se acuerda hacer constar en acta un voto de gracias por dicho senador y felicitarle por lo bien que ha sabido representar á Guipúzcoa.

El señor Abrisqueta anuncia que va á combatir el punto 35 de los acuerdos de la Comisión provincial que se relaciona con el servicio de carreteras, quedando para mañana.

A continuación se levantó la sesión para volver á reunirse hoy á la misma hora.

A continuación se reunieron los diputados en sesión privada, en la que cambiaron impresiones respecto á la cuestión de montes.

Crónica diaria

En Zaragoza ha entregado su alma á Dios nuestro respetable amigo y correligionario el celoso beneficiado de la iglesia de San Pablo, don Cristóbal Barillo y Martín.

Era entusiasta integrista y suscriptor constante y antiguo de *El Siglo Futuro*.

Nosotros que pudimos apreciar durante muchos años sus excepcionales condiciones de carácter y bondad sin límites pedimos encañecidamente una oración por el alma del finado.

Era asiduo veraneante de San Sebastián, donde pasaba todo el mes de Agosto, desde hace muchos años.

El Señor habrá acogido en su seno el alma de su buenísimo siervo. Pero por si la necesitara, nuestros lectores le dedicarán seguramente una oración.

A su buenísima familia, y singularmente á su respetable y virtuosa hermana doña Francisca y á su sobrino don Julio Burillo, concejal de Zaragoza, Notario mayor eclesiástico y querido amigo pariente nuestro, enviamos la expresión de nuestro duelo.

Descanse en la paz del Señor el buenísimo don Cristóbal Burillo.

—Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad ha fallecido en Lasarte á la avanzada edad de 82 años, doña Juana Francisca Zubillaga y Nazabal viuda de don Celestino Arreche.

Los funerales en sufragio del alma de la finada se celebrarán hoy á las diez en la parroquia de San Pedro.

A su desconsolada familia enviamos nuestro más sentido pésame y á nuestros lectores rogamos encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada.

—Hoy en el sud-exprés de las diez de la mañana pasará por la estación del Norte, con dirección á Inglaterra, la reina Victoria.

—Ayer llegó á San Sebastián el expresidente del Congreso don Eduardo Dato, quien saldrá hoy para París.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro querido amigo don José María de Orue.

Noticias

Notas municipales

Para ayer á las cuatro de la tarde se hallaba convocada la Junta de Asociados, para la discusión de las tarifas que han de regir en el próximo año.

Pocas veces hemos visto á tantos asociados en la Casa Consistorial, todas las reuniones de este organismo se celebran en segunda convocatoria, porque solamente suelen reunirse dos ó tres y ayer llegaron á 30 pero tampoco se pudo celebrar sesión, pues hacen falta 33 asociados.

Si los concejales hubieran respondido á la invitación como lo hicieron los vecinos, se hubiera podido celebrar la sesión, pero los concejales demócrata brillaron por su ausencia.

Este movimiento de asociados hace sospechar que desean enterarse bien de las nuevas cargas que se imponen á los artículos, para combatirlos si es que perjudican al vecindario.

Muy bien nos parece, es hora de que la Junta de Asociados velando por el interés general, vaya á la Casa Consistorial y estudie los asuntos para combatirlos si necesario fuere.

En breve según nuestras noticias, la comisión de Fomento va á proponer á la Corporación, una transformación al nombre de la calle de Esterlines.

Hace bastante tiempo que en nombre de la Comisión de monumentos históricos el marqués de Seoane se dirigió con un escrito á la mencionada Comisión municipal manifestando que el nombre de Esterlines no quiere decir nada y que podía llamarse en adelante «Los Esterlines».

Entonces la comisión de Fomento cambió impresiones y convino en darle á la calle un nombre en idioma euskaro y para obrar con mejor acierto se dirigió á la Junta de Juegos florales para que viera y propusiera en vasouence el nombre de la calle expresada.

Como resultado de todas estas gestiones se propondrá al Ayuntamiento que el nombre de la calle sea, «Esterlines aren calea».

Un robo

Anteayer la benemérita de Pasajes tuvo conocimiento de que la noche anterior se había cometido un robo en el primer piso de la casa sita en el punto denominado Buena-Vista, habitada por doña Francisca Arreche.

Los ladrones para cometer su hazaña, descerrajaron una cómoda y un baúl en los cuales se encontraba el dinero robado que asciende á 900 pesetas; distribuidas 40 en piezas de cinco pesetas, una moneda de oro de 25 un duro francés y lo restante en billetes de 25 y de 100 pesetas.

El Juzgado se presentó en la casa robada y estando practicando el registro halló debajo de la cama donde dormía el pupilo Juan Iraola de 40 años, soltero y jornalero, una caja de cartón en la que se guardaba la cantidad robada.

En la misma habitación dormían también Faustino Barrotabide y José Usabiaga, de Ezquioga, todos los cuales fueron detenidos como presuntos autores del robo, niegan que hayan tomado participación en el hecho y sin embargo como sospechosos han ingresado en la cárcel.

Un suceso

En el barrio de Ategorrieta bajaba ayer un carro de buyes cargado con harina y guiado por Bautista Ceverio.

En igual dirección bajaba el coche ómnibus con alumnas del Convento de Notre-Dame guiado por Francisco Gaitán y al pasar las ruedas por junto al buey del lado izquierdo se le trabó el asta sacándole de raíz.

Del hecho se ha dado cuenta á la inspección.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Isidora Ugalde de 18 años, tocitera, de una herida en la mano izquierda la que se produjo con el machete estando dedicad en su trabajo.

José Gonzalez, de 22 años, carretero, de un esquinco en el hombro derecho, la que también se ocasionó estando empleado en sus faenas.

La banda infatill

La banda infantil de la Misericordia celebró ayer con mucho entusiasmo las fiestas en honor á su patrona Santa Cecilia.

Por la mañana se celebró una solemne misa diaconada á la que asistió la Junta de patronato y después se les obsequió á los jóvenes músicos con una comida extraordinaria.

Por la tarde dieron un gran paseo y al regresar á la Misericordia por la Avenida ejecutaron un pasodoble dedicado á su protector señor Bustinduy.

Se les preparó una merienda con la colecta que el Orfeón donostiarra hizo anteayer.

Nuestro activo corresponsal de Cegama nos comunica que ha celebrado brillantes festejos la banda, haciendo celebrar una solemne misa que se cantó á cuatro voces, oficiando nuestro muy querido amigo don Juan Aracama.

Por la noche celebraron un espléndido banquete servido por la acreditada fonda de Aseguinola.

Un herido

Dicen de Vergara al gobernador civil que ayer á las nueve de la mañana riñeron en la fábrica de los señores Ureta los operarios José Portela y Juan Larrañaga.

Como resultado de la refriega salió herido el primero ó sea Portela de arma blanca con una navaja de zapateros y le causó su contrario una herida de siete centímetros de extensión en el muslo izquierdo.

El juzgado interviene en el asunto.

Un título

En la Secretaría de Instrucción pública se recibió ayer un título de practicante en favor de don Juan Antonio Santolaya y Barrio.

Tribunales

Ayer se vió en la Audiencia de esta capital la causa seguida contra Ignacio Aguirre, Juan Cruz Echeverría, Luis Cereza, José Garay, Anastasio Cortaverría, Pablo Cortazar y Hermenegildo Cortazar; todos asistieron al acto á excepción de Juan Cruz, que se halla en Buenos Aires, por el supuesto delito de profanación de imágenes.

Según las conclusiones del ministerio fiscal, el hecho es que en la noche del día 4 al 5 de Marzo de 1906 los procesados se dirigieron desde Eibar á la ermita de San Lorenzo, próxima al pueblo, llevando chorizos y otros comestibles para comerlos entre todos.

Al llegar á la ermita Juan Cruz Echeverría penetró en ella por un hueco que existía entre la campana y la pared y abrió la puerta sin necesidad de violencia.

Una vez que todos se hallaban en el interior de la ermita encendieron en el interior una hoguera con helechos que trajo el Echeverría y colocando la imagen de San Lorenzo junto al fuego, después de bajarla del altar.

Además causaron destrozos en un crucifijo y en la parrilla de la imagen de San Lorenzo.

Los daños se tasaron en 23,25 pesetas.

El fiscal señor Granés que es quien ha acusado á los procesados, en sus conclusiones provisionales calificaba los hechos de profanación de imágenes, considerando responsables á los procesados.

Después de constituidos los jurados de Derecho y de Hecho, se dió lectura á las diligencias y á continuación declararon todos los pro-

cesados en el sentido de que Juan Cruz hizo fuego dentro de la ermita, y que el mismo abrió la puerta penetrando por el campanario, y que tan pronto como los helechos comenzaron á arder se ausentaron.

Después declaró un testigo de cargo y luego seis de la defensa. En vista del resultado que arrojaron las pruebas, el fiscal señor Granés modificó sus conclusiones, calificando el hecho de incendio en lugar sagrado y apreciando la circunstancia atenuante de no haber tenido intención de causar un daño tan grande.

El defensor señor Aizpurua sostuvo que sus patrocinados son inocentes.

A las doce y media se suspendió la vista hasta hoy á las diez de la mañana que empezará con el informe del fiscal.

Han sido nombrados por turno procuradores en las causas de pobres don Julián Abarribarren, don Julio Gutierrez, don Julio Bazán, don Celestino Arizmendi, don Ramón Oyarzun y don Eduardo Cobos.

El juzgado de Tolosa instruye sumario por sustracción de maíces del caserío denominado San Miguel-Zabal, enclavado en jurisdicción de Andoain.

Movimiento de personal

Ha sido destinado al gobierno civil de Guipúzcoa el oficial de cuarta clase de Oviedo don Manuel Castresana.

También se ha dispuesto el traslado del gobierno civil de Guipúzcoa al de Murcia al segundo jefe de policía don Francisco Martín Canteo y para cubrir la vacante que deja don Pedro Guzmán Campaña el vigilante Justo Franle que presta servicios en Palencia.

«La Constancia»

Puesto de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narria, 42 tienda,

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21 (Boulevard).

Señora Viuda de L. Lancis, Plaza del Buen Pastor.

Puesto de Periódicos en la calle del Principe.

Estanco en la calle de Miracruz. Estanco en la Estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 23 de Noviembre.—Pienaria para los españoles asistiendo á la novena de San Francisco Javier en una iglesia de la Compañía, y comulgando uno de los tres últimos días. Comienza el día 24.

Santos Clemente, papa y mártir; Felicitas, mártir; Lucrecia, virgen y mártir; Sisinio, mártir, y Anfiloquio, obispo.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Angel Martínez Ochagavía.

Manuel Marín Insausti.

María Imaz Iparraguirre.

José Zaldúa Vergara.

Cecilia Hermoso Carasa.

Defunciones

Hortensia Fernández Izquierdo.

María Lu sa Rodríguez y Barnezo.

Angel Paris Herrera.

CONFERENCIA

Madrid

POR TELEGRAFO

23 -1- 30 m.

DIVERSAS NOTICIAS

Estando el arquitecto señor Velázquez con el subsecretario de Estado esperando al yanqui Perin para ser presentados y ponerse de acuerdo para marchar á Ronda á reconocer la casa del «Rey Moro» el subsecretario recibió un telegrama que le dirigía Perin desde Alcazar de San Juan diciendo que con motivo de haber re-

cibido un mensaje se ha visto obligado á marchar sin decir á donde y esto ha causado gran sorpresa y ha dado lugar á bastantes comentarios.

El despacho dice que dejaba como representante al corresponsal de «Le Temps» Wallen.

A pesar de esto Velázquez piensa marchar á Ronda el miércoles.

Se nos ha dicho que si es cierto el descubrimiento de Perin será de mucho interés para España porque hay una época en la dominación de los moros y la reconquista de que se ha perdido la historia y pudiera ser encontrada en la casa del «Rey Moro» ó que tenga relación y sirva para esclarecerla.

Hasta fin de mes no regresará Pérez Caballero.

Esta tarde ha recibido Rotwos una R. O. declarándole cesante del cargo de comisario de seguros y nombrando interinamente al director de Obras públicas señor Burell.

Además ha recibido un B. L. M. del secretario del ministro para que acuda hoy mismo á dar posesión al señor Burell.

El asunto es comentadísimo porque Rotwos había consultado á Maura sobre la dimisión y le dijo que consideraba el cargo inamovible y que no la presentara.

Mañana se bautizará á la infanta Dolores.

Representará á doña Victoria la infanta doña María Teresa.

Se había concertado un lance entre Padilla, jefe lopezdominguista de Málaga, y López Alarcón á consecuencia de un artículo publicado por éste en «El Mundo».

Se dice que en condiciones graves.

Debía verificarse esta tarde en Carabanchel.

Antes de comenzar el duelo la policía detuvo á ambos evitando el encuentro.

En el Ayuntamiento se verificó el reparto de socorros á los damnificados de la Zarzuela.

Presidió el teniente de alcalde señor Senra, habiéndose repartido 10.187 pesetas

El embajador marroquí ha recibido instrucciones del Sultá sobre las peticiones de España.

En el Conservatorio hubo reparto de premios á los alumnos presidiendo el subsecretario de Instrucción, María Tubau y el maestro Bretón.

El primero de Enero terminará la confección del plano general telegráfico de la península y Canarias y en breve se publicará una estadística telegráfica y telefónica donde constará la recaudación de las diversas estaciones durante el año.

Dicen de Melilla que el almirante de la escuadra bajó á tierra recorriendo los campamentos de Rio de Oro.

Un convoy marchó á Nador y Zeluán.

Siguen los moros discutiendo las condiciones de paz y se cree que llegarán á un acuerdo.

Se espera al hijo del Chaldy que marchó á conferenciar con Mizzian á Abdel-Kader.

Continúan fortificándose las avanzadas.

Los soldados aprovechan los descansos para empedrar los campamentos en previsión de las lluvias.

La Junta de obras del puerto ha acordado prolongar el muelle provisional.

Han vuelto al trabajo los